
   

平成 30年 第８回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 30年６月 29日（水） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  ６月活動報告 

及び行事予定  ７月行事予定 

 

 

議    案  第 15号 平成 31年度使用教科書（中学校「特別の教科 道徳」）採択方

針について 

 

 

報    告  １ 平成 30・31年度小中学校の行事の日程について（学校教育課） 

２ 平成 30年度ののいち子ども読書の日事業について（生涯学習課） 

３ じょんからまつり踊り大会・総踊りについて（文化課） 

４ 夏休み古代体験 2018について（  〃  ） 

５ 郷土資料館企画展・講演会について（  〃  ） 

６ さわやかスポーツフェスティバル 2018の結果報告について（スポー

ツ振興課） 

７ スポーツランド屋外プールのオープンについて（  〃  ） 

８ 第 70 回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について

（  〃  ） 

９ 第 22回野々市市小学生相撲大会について（  〃  ） 

10 ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて（  〃  ） 

11  野々市市体育施設管理規則の一部を改正する規則について

（  〃  ） 

12 地域中心交流拠点施設の愛称募集について（中央地区整備事業対策

室） 

 

そ の 他 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時５分） 

 

堂坂教育長  ただいまから第８回教育委員会を開会いたします。お忙しい中ご出席いた

だきましてありがとうございます。今週は御園小学校の学校訪問がござい

ました。色々と会議や訪問等でお時間をいただきまして恐縮でございます。

今日は議案が１件、報告が 12件ありますので、できるだけ簡潔に説明をお

願いしたいと思います。 

それでは本日の議事録の署名を松本委員と宮川委員にお願いいたします。 

まず「６月活動報告」から報告いたします。 

堂坂教育長  「６月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       5/28 スクールシアター 

       5/30 第１回 30豪雪を検証する会 

       5/30 野代１号緑地完成記念式典 

       6/5 定例校長会議 

       6/11 コミュニティカレッジ(昼の部)開講 

            6/14 議会一般質問 

       6/22 学校訪問（御園小学校） 

 

堂坂教育長  ６月活動報告は以上であります。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、活動報告は以上で終わります。 

次に「７月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「７月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

  7/1 第 68回社会を明るくする運動「市民の集い」 

  7/3 学校訪問（布水中学校） 

  7/4 第２回３０豪雪を検証する会幹事会 

  7/4 第１回石川中央地区小中学校結核対策委員会 

  7/5 定例教頭会議 

  7/7 平成 30年度野々市市社会福祉功労者表彰式 

  7/8 第 20回野々市市自警団小型ポンプ操法大会 

  7/11 県民一斉防災訓練（シェイクアウトいしかわ） 
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  7/11 県教委への「要望書」提出 

  7/11 第 70回石川県民体育大会巡回激励（7/11、7/12、7/13、7/14、7/17、

7/19、7/23 各会場） 

  7/12 第３回３０豪雪を検証する会幹事会 

  7/13 県社会教育委員研究協議会第２回市社会教育委員会議 

  7/14 第 70回石川県民体育大会グラウンドゴルフ競技 

  7/15 第７回野々市市美術展表彰式 

  7/17 教育委員会決算審査 

  7/18 庁議 

  7/18 じょんからの里マラソン大会第１回実行委員会 

  7/19 自民党地域支部訪問 

  7/19 平成 30年度全国高等学校総合体育大会野々市市出場選手激励会 

  7/20 庁舎消防訓練 

  7/20 地元農産物生産者との給食交流（サマーカレー） 

  7/20 第２回県教委連「理事会」 

  7/21 富奥地区虫送り 

  7/25 ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデー 

  7/26 第９回教育委員会 

  7/27 第 70回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団結団式 

  7/28 じょんからまつり（１日目） 

  7/28 第 66回石川県吹奏楽コンクール 

  7/29 じょんからまつり（２日目） 

  7/29 北陸新幹線建設促進石川県民会議平成 29年度総会 

  7/29 第 24回野々市市長杯「椿カップ」少年サッカー大会 

  7/30 教育福祉常任委員会 

  7/30 教育福祉常任委員会懇親会 

  7/31 北信越中学校総合競技大会出場者激励会 

  7/31 第２回３０豪雪を検証する会 

 

堂坂教育長  ７月行事予定について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

       ないようですので、７月行事予定については以上で終わります。 

       それでは、議案の審議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。

本日の議案は、「平成 31年度使用教科書（中学校「特別の教科 道徳」）採

択方針について」でございます。公正、公平な教科書採択のため、本議案

の審議について、非公開としたいと思います。よろしいですか。 
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委員 一同  ≪ 異議なし ≫ 

堂坂教育長  ありがとうございます。異議なしでございますので、野々市市教育委員会

会議規則第 13条第１項の規定によりまして本案件は非公開といたします。 

それでは、議案第 15号「平成 31年度使用教科書（中学校「特別の教科 道

徳」）採択方針について」説明をお願いします。 

 

≪ 非 公 開 ≫ 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを求

めた発言は、記載しない。」 

 

堂坂教育長  それでは以上で、議案第 15号に係る議事を終了します。 

   次に報告事項に移ります。 

まず報告１「平成 30・31年度小中学校の行事の日程について」説明をお願

いします。 

松田 参事  「平成 30・31年度小中学校の行事の日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       ① 野々市中学校、布水中学校の運動会の日程について 

          開催日：平成 30年９月８日（土） 

          時 間：８時 45分～15時（野々市中学校） 

              ８時 30分～15時（布水中学校） 

          場 所：各中学校運動場 

 

       ② 小中学校卒業式開催日の検討について 

         ※参考：県立高等学校全日制学力検査 

             平成 31年３月６日（水）～平成 31年３月７日（木） 

 

       ③ 平成 31年度小学校運動会開催日の検討について 

 

堂坂教育長  報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       私からひとつ、中学校卒業式の日程の下に「参考：県公立高等学校全日制

学力検査」とありますが、こちらは高校入試のことでよろしいですか。 

松田 参事  はい。 

堂坂教育長  他にないようですので、報告１は以上で終わります。 

次に報告２「平成 30年度ののいち子ども読書の日事業について」説明をお

願いします。 
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横山部次長  「平成 30年度ののいち子ども読書の日事業について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度ののいち子ども読書の日事業について 

       ※平成 30年度ののいち子ども読書の日： ７月 23日（金） 

        （例）学校の取り組み 

           ① 野々市小学校 

             開催日：平成 30年７月 23日（月） 

             事業名：マイ・しおりをつくろう！ 

                              他 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告２は以上で終わります。 

次に報告３「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」説明をお願い

します。 

田村 課長  「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」説明。 

       （説明の概要） 

       ① 野々市じょんから踊り大会について 

         日時：７月 28日（土） 

         場所：野々市小学校グラウンド ※雨天時フォルテ大ホール 

         時間：午後７時頃から（子どもの部） 

            午後８時 15分頃から（一般の部） 

 

       ② 野々市じょんからまつり総踊りについて 

         日時：７月 28日（土） 

         場所：野々市小学校グラウンド ※雨天時中止 

         時間：午後７時～午後９時 10分頃 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告３は以上で終わります。 

次に報告４「夏休み古代体験 2018について」説明をお願いします。 

田村 課長  「夏休み古代体験 2018について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度文化財普及啓発事業（古代体験）について 

        ① 夏休み古代体験 2018 

          日程：７月 21日（土）～８月 25日（土） 

          会場：野々市市ふるさと歴史館 
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        ② 御経塚遺跡で古代体験 

          日程：通年（ふるさと歴史館の開館日） 

          会場：野々市市ふるさと歴史館 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       私からひとつ、指導者はどのような方々ですか。 

田村 課長  はい。指導者の方々につきましては、御経塚ふるさと歴史館に常駐してい

る管理人、また歴史館でボランティア活動をしている方々にお願いをして

います。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  大変良い企画だと思いますが、こちらは夏休み期間だけですか。それとも

別の期間でもこういった企画を行っていますか。 

田村 課長  はい。16 頁の下段に「御経塚遺跡で古代体験」とございます。こちらは夏

休み期間中小学生対象以外の期間の間でも土器作りや勾玉作り等を、一般

の方々にも参加できるようなイベント内容となっております。多くの方々

に体験していただきたいと思っております。 

堂坂教育長  夏休み以外での、体験の参加者はどれだけで、どのような方がいらっしゃ

いますか。 

田村 課長  人数については、今、手元に資料がございませんが、参加者は地域の町内

会の方々が主で、珍しいケースですと、御経塚保育園の園児が土器作りを

行って、その作品を卒園式の際に渡すといったような企画を行っておりま

す。その他に、ジャパンテントや深圳の訪問団が来られた際にも、御経塚

遺跡で古代体験を体験していただいております。また、昨年は、イオンと

の連携事業の中で、イオン御経塚店で出張体験ということで、勾玉作り体

験を２回行いました。以上でございます。 

堂坂教育長  その他に質問はありますか。 

       なければ、報告４は以上で終わります。 

次に報告５「郷土資料館企画展・講演会について」説明をお願いします。 

田村 課長  「郷土資料館企画展・講演会について」説明。 

       （説明の概要） 

       郷土資料館企画展講演会について 

        ① 企画展 

          会期：平成 30年７月 24日（火）～平成 30年９月 17日（月・祝） 
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② 講演会 

          日時：平成 30年９月 16日（日） 午前 10時～11時 30分 

          講師：木越 隆三 

 

堂坂教育長  報告５について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       北国街道野々市の市の開会式の時間は分かりますか。昨年はどうですか。 

田村 課長  昨年は午前 11時頃だったかと思いますが。 

堂坂教育長  それだとやはり時間が重なってしまいますね。どうしてもこの時間帯でな

ければならないのならば仕方ないとは思います。 

       その他にご質問はありますか。 

       ないようですので、報告５は以上で終わります。 

次に報告６「さわやかスポーツフェスティバル 2018の結果報告について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「さわやかスポーツフェスティバル 2018の結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       さわやかスポーツフェスティバル 2018の各種体験種目、競技種目、水泳競

技の参加人数及び順位の結果について説明。 

        参加者数：1,843名（体験種目＋競技種目） 

 

堂坂教育長  報告６について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告６は以上で終わります。 

次に報告７「スポーツランド屋外プールのオープンについて」説明をお願

いします。 

清水 課長  「スポーツランド屋外プールのオープンについて」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度スポーツランド屋外プールのオープンについて 

        期間：平成 30年７月 14日（土）～８月 31日（金） 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告７は以上で終わります。 

次に報告８「第 70回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「第 70回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 70回石川県民体育大会夏季大会について 

        日 程：８月 11日（土）～８月 12日（日） 
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堂坂教育長  報告８について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       日程について８月 11日、12日は午前６時頃出発ということでしたが、その

日に帰り、また翌日朝早く出て行くような、そのようなことですか。 

清水 課長  そのような体制でも可能ですし、一応宿泊も予約してありますので、宿泊

隊もいますので、朝早く輪島へ往復するのが辛い方は、宿泊して応援して

いただければと思います。 

堂坂教育長  そうすると、宿泊予定者と日帰り者の送迎はどうなりますか。 

清水 課長  はい。こちらでいたします。野々市市に戻ってくる部隊も応援部隊として

いますので、その中に含めていただければと思います。 

堂坂教育長  また希望をとっていただけるとのことですね。ちなみに日帰りの場合は、

帰りの時間は何時になりますか。 

清水 課長  競技によっても違いますが、１日目は、遅くとも大体午後４時から５時に

は到着したいと思います。２日目は閉会式もありますが、閉会式には体育

協会の方のみ出席していただくこととしておりますので、大体昼過ぎには

到着できるかと思います。それが明日の抽選会の結果や競技の進行具合に

よって変わってくるかと思います。 

堂坂教育長  選手団の中には、バスで行かれる選手団は競技によっておられたりします

か。 

清水 課長  はい。能登方面は公共交通機関が中々難しいですし、パークゴルフやグラ

ウンドゴルフといった、高齢の方の競技によっては、バスを１台借りてい

くことになっております。あとは各自乗用車等で乗り合わせ向かうことに

なっているかと思います。 

堂坂教育長  以前、確かパークゴルフだったかと思いますが、役員の方に「選手が非常

に高齢ですので、行きも帰りも乗用車で運転となると非常に心配です。何

とかなりませんか」と言われたことがありまして、今ほどの説明ですと、

パークゴルフはバスを１台借りて行かれるということですが、バスで行か

れるのはパークゴルフとグラウンドゴルフ以外にありますか。 

清水 課長  今のところ聞いておりません。皆さん乗り合わせで行かれると思います。 

堂坂教育長  バスのお金は誰が負担しますか。 

清水 課長  派遣費の中で交通費の枠がありまして、公共交通機関の料金で設定されて

いますので、市が負担します。 

堂坂教育長  宿泊費はどうですか。 

清水 課長  ２日間に亘って競技のあるものに関して宿泊となっております。パークゴ

ルフ、グラウンドゴルフについては、１日だけの競技ですので、宿泊費は

でません。 
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堂坂教育長  宿泊費についても、市の助成があるのですか。 

清水 課長  はい、あります。市の旅費規程と同様の宿泊費をみております。 

堂坂教育長  希望としては、非常に遠いところですので、できるだけ、交通事故対策を

考えると、バスを利用したい団体はできるだけ費用を確保していくべきか

と思います。当初予算がどれだけ付いているか分かりませんが、団体の希

望を聞いて、それを積算したところ予算不足が見込まれるということであ

れば、早めに財政課との協議をして、体育協会の選手団へ、費用面でも負

担にならないような、そんな努力をお願いしたいと思いますので、よろし

くお願いします。 

清水 課長  明日の抽選会によって、１日になるか２日になるかという競技も出てきま

すので、それも確認してから、再度計算をしたいと思います。 

堂坂教育長  分かりました。 

       他にご意見等ございますか。 

       ないようですので、報告８は以上で終わります。 

次に報告９「第 22回野々市市小学生相撲大会について」説明をお願いしま

す。 

清水 課長  「第 22回野々市市小学生相撲大会について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 22回野々市市小学生相撲大会要項について 

        期日：平成 30年９月１日（土）雨天決行 

        会場：野々市市相撲場 

 

堂坂教育長  報告９について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  今ほど金沢学院大学の協力があるとのことでしたが、こちらの要項の中に

は全く書かれていないのですが、書く必要はないのでしょうか。 

清水 課長  はい。協力の中に記載するべきだったのですが、案ということで、昨日、

金沢学院大学と打合せが終わりまして、現段階では、金沢学院大学相撲部

ということを記載したいと考えております。 

安嶋 委員  お願いします。 

堂坂教育長  他にご質問等ありましたらお願いします。 

      ないようですので、報告９は以上で終わります。 

次に報告 10「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」説明を

お願いします。 

清水 課長  「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」説明。 
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       （説明の概要） 

       ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて 

        日時：平成 30年７月 25日（水） 

        時間：19時から 

場所：石川県西部緑地公園陸上競技場 

 

堂坂教育長  報告 10について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

      ないようですので、報告 10は以上で終わります。 

次に報告 11「野々市市体育施設管理規則の一部を改正する規則について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「野々市市体育施設管理規則の一部を改正する規則について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市市体育施設管理規則の一部（照明設備の使用期間の制限を解除）を

改正。 

       施行日：平成 30年７月１日 

 

堂坂教育長  報告 11について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告 11は以上で終わります。 

次に報告 12「地域中心交流拠点施設の愛称募集について」説明をお願いし

ます。 

横山部次長  「地域中心交流拠点施設の愛称募集について」説明。 

       （説明の概要） 

       愛称募集要項について 

        募集期間：平成 30年７月１日（日）～平成 30年８月 10日（金） 

        応募資格：県内に在住、在勤、在学の方で、１人３点まで 

        作品内容：当該エリアの特徴やコンセプトがイメージできるもの 

             覚えやすく親しみやすいもの 

             ご自身が創作した未発表のもの 

             他の著作物等を使ったり真似たりしていないもの 

 

堂坂教育長  報告 12について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       この愛称募集は箱施設の愛称ではなく、このエリア全体の愛称募集と考え

ればよろしいですか。 

横山部次長  はい。広場を含めエリア全体の愛称としております。箱施設につきまして

は、中央公民館、野々市公民館、市民活動センターという３枚の看板が並

ぶことになると思います。民間商業施設もそれなりの名称を観光物産協会
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で考えておいでると聞いております。イメージとしては隣にある「アクロ

スプラザ アルビス」といったイメージで考えていただければと思います。

以上です。 

堂坂教育長  その他にないようですので、報告 11は以上で終わります。 

       その他で事務局から何かありますか。 

塩田 課長  はい。 

堂坂教育長  塩田課長。 

塩田 課長  先日大阪の地震によりまして、高槻市の小学校プールのブロック塀が倒壊

したということで、本市においても、現在調査中でございまして、詳細に

つきましては、分かりましたら改めて報告させていただきたいと思います

し、該当するものがあれば適切に対応して参りたいと思っておりますので、

よろしくお願いします。以上です。 

堂坂教育長  皆さんそれでよろしいですね。 

       その他ありますか。 

塩田 課長  はい。教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

塩田 課長  委員の皆様のお手元にお配りしました「石川県教委連役員会」並びに「教

育委員会セミナー」の案内について、８月３日（金）に KKR ホテルにて開

催されますので、委員の皆様におかれましては、出欠と送迎の有無を、後

日、事務局まで教えていただければと思います。なお、石川県教委連役員

会につきましては、堂坂教育長と松野職務代理への案内となっております。 

堂坂教育長  今ほどの説明で何かご質問等ございますか。 

       特にないようですので、その他にありますか。 

松野 委員  よろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

松野 委員  少し細かい話しですが、報告２「平成 30年度ののいち子ども読書の日事業

について」ですが、資料の日にちと曜日が違うところがいくつかございま

す。 

大久保部長  すぐ確認いたします。 

横山部次長  大変申し訳ございません。おそらく日にちが合っており曜日が違うのかと

思います。 

堂坂教育長  こちらは直しをしたのち、再提出をお願いします。 

横山部次長  はい、分かりました。 

堂坂教育長  それでよろしいですか。 

松野 委員  はい。 

堂坂教育長  資料の確認をしっかりしていただくようお願いいたします。 
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       その他にございますか。 

       私からひとつ確認していいですか。例年、市長と教育委員との総合教育会

議を行っておりますが、日程はまだ調整しきれていませんか。 

塩田 課長  市長の予定は抑えてあります。 

堂坂教育長  会議終了後で構いませんので、また説明をお願いします。 

       委員の皆さんから何かご質問等ありますか。 

       なければ９月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  ９月 26日水曜日の 10時 30分から第 11回教育委員会といたします。 

それではどうもありがとうございました。以上で第８回の教育委員会を閉

会いたします。ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午後３時９分） 


